

RC64617

**50 100 Años 1894 - 1994**

**"EL MAGALLANES" - testigo de un siglo de historia**  
Punta Arenas, domingo 28 de agosto de 1994

**Columna Libre**

Al marcharse al norte la antigua directora del Liceo señorita Lucía Godoy, varias de las que fuimos sus alumnas y pudimos apreciar en todo lo que valen sus cualidades de educadora y su bondad personal, quisimos tener ante nosotras un recuerdo constante de ella. El señor Foresti obsequió un retrato ampliado de ella y nosotras, queriendo cada una contribuir con algo, adejutamos el marco para ese retrato, el cual fue colocado en la sala de la biblioteca por haber sido la señorita Godoy la creadora de esta biblioteca.

Poco meses después de la llegada de la actual directora señorita Hilda Rojas, hizo ésta sacar el retrato del lugar que ocupaba y arrejando la fotografía no sabemos dónde, puso en su lugar un diploma otorgado al Liceo por la comisión del centenario.

Como nosotras vimos esto preguntamos que se había hecho del retrato que nosotras habíamos colocado allí pero nunca se nos dió una respuesta concreta.

Después de comprender la inutilidad de nuestros esfuerzos en el sentido indicado recurrimos a enviarle una carta abierta por medio de las columnas de este diario publicada el 30 de junio de 1920 en "El Magallanes" y como tampoco nos contestaron solicitamos de ella una entrevista. La respuesta, sorprendente aún para los tiempos de hoy: "el retrato no se entregaba y que la directora era dueña de hacer lo que le viniera en gana dentro del Liceo y que no tenía que dar a nadie cuenta de sus actos".

Las ex alumnas precisaron que estimaban ese retrato como "un símbolo del cariño y de las enseñanzas que tuvo para nosotras" y si para algunas nada significa la labor educativa de esta maestra, nosotras la tenemos en muchísima estima.

**Firmas**

Luisa Correa, Nicolina Radovich, Josefina Senkovich, Vinka Senkovich, Darinka Juricich, Lida Rottemburg, Bernarda Sammarin, Cecilia Bargello, Elena Etterovich, Teresa Jossoreau, María Bakatich, Edita Jiménez, Olga Murillo, María Mardones, Elena Polic, Fanny Depolo.

• Marino Muñoz Lagos

Oríundo de Machalén, profesor, poeta y escritor, ha sido considerado por la crítica como uno de los poetas chilenos más interesantes de su generación. Una novela que quiso enorgullecerse de su amistad con Neruda y que dejó la huella de sus ovas a Gabriela Mistral evocando su paso por Punta Arenas. Por muchos años columnista de "El Magallanes" y "La Prensa Austral".



Gabriela Mistral llegó a Punta Arenas en mayo de 1918. Venía para hacerse cargo de la dirección del Liceo de Niñas. El diario "El Magallanes" del 12 de marzo del citado año da cuenta de esta noticia en su página de telegramas nacionales. Dice así: "A los correspondientes oficina han llegado la transcripción de los decretos supremos que declaran vacante el puesto de directora del Liceo de Niñas de esta ciudad servido por dona Aurora Arriviaga de Garín, sin perjuicio de que ésta pueda iniciar su expediente de jubilación dentro del plazo legal y el que nombrá directora a la actual profesora de castellano del Liceo de Los Andes, a doña Lucía Godoy, habiéndole autorizado para proponer al Gobierno los cambios en el personal y demás medidas de orden interno que estime convenientes para asegurar la buena marcha del establecimiento".

Pero no sólo eso: también Gabriela Mistral trajo la misión de colonizar el territorio, que según las autoridades gubernativas dejaba mucho que desear. La labor de la maestra no era fácil, porque trajo igualmente una herida en su corazón muy difícil de cicatrizar: era el amor no correspondido que sentía por el poeta Manuel Magallanes Moure, que fue uno de los más poderosos motivos para aceptar su traslado a Punta Arenas.

Aquí aprendió la tristeza de la soledad, el silencio de la nieve, las imprecaciones del viento. Mirando a través de los cristales de ventanas cruciformes y muros en banchada, pensando en el sol de Elqui, en sus días de amores arrojados, en sus ligeros dolores y en el arredado de sus uvas espumosas, supo crear a este nuevo territorio:

"La bruma espesa, eterna, para que dónde / me ha arrojado la mar con su ola de salmuera. / La tierra a la que vine no tiene primavera: / tiene su noche larga que cada madre me esconde. // El viento luce a

**EL MAGALLANES**  
**ALLENDE LLEGO A PUNTA ARENAS**

## Gabriela Mistral y Pablo Neruda, forasteros ilustres de Punta Arenas [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Gabriela Mistral y Pablo Neruda, forasteros ilustres de Punta Arenas [artículo] Marino Muñoz Lagos. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)